

ÉCONOMIE ■ Les effluents d'élevage pourraient être utilisés pour produire cette source d'énergie non-polluante

Un projet de production d'hydrogène

L'entreprise de travaux publics arpajonnaise Matière a présenté ce lundi un projet de production d'hydrogène à partir de biogaz, à Laurent Wauquiez, président de la Région Auvergne-Rhône-Alpes. Le projet pourrait bénéficier d'un aide de 1,5 million d'euros.

Yvan Guilhot

aurillac@centrefrance.com

Les effluents d'élevage d'agriculteurs cantaliens pourraient à l'avenir servir à produire de l'hydrogène. Cette source d'énergie qui n'émet ni gaz à effet de serre, ni polluants - lorsqu'il est issu de sources renouvelables, est un enjeu majeur dans la transition énergétique vers une croissance verte. Grâce à un projet qui devrait voir le jour autour d'Aurillac, le Cantal pourrait devenir un département pilote dans le développement de cette production.

Une énergie propre

Le projet, dont les contours restent à définir, a été présenté à Laurent Wauquiez, ce lundi, lors de sa venue dans le Cantal à l'occasion de l'inauguration de la coopérative laitière de Saint-Bonnet-de-Salers, suivie d'une visite d'une unité de méthanisation. Matière souhaite utiliser la technologie d'une start-up albigeoise pour casser la molécule de méthane présente dans le biogaz et produire l'hydrogène. Un autre savoir-faire, de l'entreprise de Valence, Mac Phy, sera nécessaire pour la compression et le transport de



BIOGAZ. Laurent Wauquiez, dans le Cantal ce lundi, a visité une coopérative laitière et une unité de méthanisation à Saint-Bonnet-de-Salers. PHOTO LUCIE PAULUS

l'énergie. Du côté des partenaires cantaliens, l'unité de méthanisation devrait être construite en partenariat avec la société de Salers, Methajoule.

La station pilote qui verra le jour dans le Cantal permettra de fournir « l'énergie nécessaire à 100 véhicules pour 100 km par jour, 365 jours par an », indique Philippe Matière, directeur général de Matière. Avec ce nombre important de véhicules « test », le projet devrait inclure une collectivité.

« Ce projet nécessite l'implication des collectivités qui ont un parc de véhicules », assure Philippe Matière. L'industriel est d'ailleurs en contact avec la communauté d'agglomération du bassin d'Aurillac depuis quelques mois. Si les véhicules à moteur à hydrogène sont encore rares en France

(dans quelques collectivités et une poignée de taxis à Paris), ils sont amenés à se développer dans les années à venir. Le directeur de Matière entrevoit notamment des opportunités d'export vers l'Asie et la possibilité de créer une filière industrielle.

Une aide de 10 à 12 millions d'euros envisageable

L'initiative présentée par Philippe Matière a séduit le président de région. « C'est un projet local, qui associe une start-up et une entreprise de taille moyenne avec l'idée de développer une filière avec des partenaires sé-

rieux », a déclaré Laurent Wauquiez, qui voit dans ce projet « une source d'enri-

chissement, avec un produit à haute valeur ajoutée ». La construction de

cette unité de transformation, évaluée entre 10 et 12 millions d'euros, pourrait être en partie subventionnée par la Région ainsi que par des fonds européens. Le financement pourrait notamment entrer dans le cadre du pacte régional pour le Cantal, signé en début d'année, qui va mobiliser 127,8 millions d'euros pour le département jusqu'en 2021. « Il faut caler les modalités et sanctuariser les tests, en comptant les fonds Feder (des fonds européens pour le développement régional, NDLR) et les aides régionales, on pourrait aller jusqu'à un soutien de 1,5 million d'euros », a annoncé Laurent Wauquiez. Avec un tel soutien, ce projet deviendrait le plus important accompagné par la Région dans le département du Cantal. ■

Un nouvel outil à la coopérative

La visite de Laurent Wauquiez avait pour origine l'inauguration de la coopérative laitière de Saint-Bonnet-de-Salers.

Créée en 1952, cette coopérative a été reprise par les producteurs suite à des difficultés économiques en 2011.

Soutenus par la communauté de communes du Pays de Salers qui a racheté les bâtiments, et les loue à la coopérative sous forme de crédit-bail, les 60 producteurs adhérents ont engagé des travaux afin de moderniser la chaîne de production et de créer un outil touristique.

Ce projet de territoire



PRODUCTION. La coopérative dispose d'une nouvelle fromagerie, avec atelier de transformation et cave d'affinage. L.PAULUS

d'un montant de 4,2 millions d'euros a été en partie financé par l'État, le

conseil régional, le conseil départemental et des fonds européens. ■

FAITS DIVERS

AURILLAC ■ Vol dans la réserve

Deux individus, originaires du Finistère et du Maine-et-Loire, ont forcé l'entrée d'un supermarché d'Aurillac pour dérober dans la réserve des bouteilles d'alcool, des chips et des madeleines. Interpellés lundi à 2 heures du matin, ils ont été placés en garde à vue et seront convoqués devant le juge le 28 janvier 2018. ■

CANTAL ■ Détention et consommation de stupéfiants

Lundi, la gendarmerie a confisqué le permis de conduire de deux automobilistes contrôlés positifs aux stupéfiants, sur la RN122. Hier, à Ydes, la gendarmerie a contrôlé un homme qui détenait de la résine de cannabis. ■

LAVEISSIÈRE ■ Il chute en VTT

Un homme de 21 ans a chuté, hier en fin de matinée, sur le parcours VTT du Lioran. Il a été secouru par le peloton de gendarmerie de montagne, et transporté par hélicoptère au centre hospitalier d'Aurillac. ■

Chasses gardées ou interdites



Rédigez votre texte

■ Votre numéro de téléphone

(ne paraît pas sur le journal)

Pour 7 lignes ou plus, nous consulter.

Calculez le tarif : édition Cantal

Tarif TTC pour parution en pages annonces classées

■ Forfait 2 annonces de 3 lignes.....	17,16€
■ Forfait 2 annonces de 4 lignes.....	22,92€
■ Forfait 2 annonces de 5 lignes.....	28,68€
■ Forfait 2 annonces de 6 lignes.....	34,44€

Votre règlement

- Par téléphone au **0 825 818 818** Service 0,10 € / min + prix appel
- Par courrier, adressez cette grille accompagnée de votre chèque libellé à l'ordre de :

Centre France Publicité PAT

45, rue du Clos-Four - 63020 CLERMONT-FD Cedex 2

CentreFrance
Publicité